

Empresas y sindicatos piden una transición energética "consensuada y con garantías"

El SOMA apela a la "negociación" con el Gobierno para mantener viva la minería más allá de este año, aunque no renuncia a la "movilización"

Langreo, Julio VIVAS
¿Cómo debería llevarse a cabo la transición energética en Asturias? Esa es la pregunta a la que respondieron ayer en Langreo los participantes en la jornada técnica que organizó el SOMA-FITAG-UGT y con la que se quería ofrecer una respuesta global al problema, tanto desde el punto de vista político como desde el sindical, el empresarial y el de los profesionales ligados al sector. Todos ellos coincidieron en que la transición energética debe ser "consensuada, justa y con garantías", teniendo en cuenta la singularidad de la región. Eso sí, todos son conscientes de que el tiempo apremia, ya que cada vez está más cerca la fecha límite impuesta por la UE para el cierre de las minas no competitivas. La voluntad es que continúe la actividad extractiva, aunque como aseguró el presidente de la patronal del carbón (Carbunión), José Pedro Iglesias "son las eléctricas quienes deben tomar la decisión de quemar carbón nacional en sus centrales térmicas".

El secretario general del SOMA, José Luis Alperi, que ejerció como anfitrión, aseguró que "la transición energética es un debate importante que tiene mucha incidencia en la sociedad e industria asturiana, y no se puede abordar de forma apresurada y sin consenso porque hay que garantizar antes el empleo, es la única forma de acertar". Alperi afirmó que, si al final se lleva a cabo una transición exprés "nos encontraremos con un problema de competitividad en la industria y también se reflejará en los hogares asturianos". El líder sindical también se refirió a la negociación con el Gobierno central con el que "primaremos la negociación con argumentos, aunque no renunciaremos a la presión y la movilización".

El punto de vista de Alperi también fue compartido por el consejero de Industria, Isaac Pola. El representante del Gobierno regional dijo que "siempre hemos asegurado que la transición energética debe ser equilibrada en términos ambientales, económicos, técnicos y sociales, pero también tiene que ser justa con los territorios y adaptada a su realidad". De hecho, el consejero señaló que la realidad energética e industrial de Asturias "es singular respecto al resto del país, y seríamos la comunidad más afectada por un proceso de transición como el que se está planteando". Al respecto, aseguró que la región "tiene tres implicaciones, la minería del car-



Por la izquierda, José Pedro Iglesias, Felipe González, Juan José Fernández, Isaac Pola y José Luis Alperi, ayer, durante la jornada técnica celebrada en La Felguera. | JUAN PLAZA

Las posiciones



"Este proceso no se puede afrontar de forma apresurada; hay que garantizar antes el empleo"

José Luis Alperi
Secretario Gral. del SOMA

"La transición tiene que ser equilibrada y adaptada a la realidad de los territorios"

Isaac Pola
Consejero de Industria

"Trabajamos para poder continuar con la extracción de carbón más allá de la decisión europea"

Felipe González Coto
Jefe de Postminería de Hunosa

bón, las térmicas y el precio de la energía".

Por su parte, José Pedro Iglesias señaló que "estamos a la espera de hablar con el Ministerio de

"Tenemos voluntad de que nuestras minas continúen, pero dependerá de las térmicas"

José Pedro Iglesias
Presidente de Carbunión

"Asturias es muy dependiente del carbón y el proceso debe garantizar suministro y precios"

Juan José Fernández Díaz
Colegio de Ingenieros de Minas

Transición Energética para que nos digan qué quieren hacer, cómo podemos colaborar y cuáles son sus previsiones de futuro". Eso sí, no obvió que las empresas mineras del noroeste "están en una situación complicada". En su opinión, "tenemos que hacer algo para meter el carbón nacional en el mix energético, porque el mercado impone sus reglas y todos nos vinculamos a estas decisiones". A pesar de ello, "hay muchas opciones, hace unos años ofrecimos la posibilidad de entregar en-

tre cuatro y seis millones de toneladas para el mix energético y ese ofrecimiento sigue en pie, así que tendremos que ver entre todos cómo ponerlo en marcha. En cuanto a la continuidad de las minas de carbón más allá de diciembre de este año, "la voluntad es de continuar, pero producimos carbón para las centrales térmicas, así que va a depender de que sigan funcionando porque no hay más opciones para el carbón". Para que se cumpla esto, Iglesias pidió a los responsables institucionales "que nos acompañen para que las negociaciones lleguen a buen puerto".

Otro de los ponentes fue Juan José Fernández Díaz, decano presidente del **Colegio Oficial** de Ingenieros de Minas del Noroeste. El decano resaltó que Asturias "es muy dependiente del carbón y nosotros llevamos tiempo defendiendo que no es necesaria una descarbonización rápida, sino que sea con consenso y garantía de suministro y precios". Por último intervino el jefe del área de Postminería de Hunosa, Felipe González Coto, que sustituyó al presidente de la hullera estatal, Gregorio Rabanal, que no pudo asistir.

González Coto aseguró que "hace falta voluntad política para quemar carbón nacional" y apuntó que se está trabajando "para poder continuar con la extracción de carbón más allá de la decisión europea".